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Достоверно о доступности 
Продолжается формирование доступной 
среды для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья

Скоро в школу!
В городе проходят августовские 
педсоветы. Учителям предстоит 
решать новые задачи

Свой статус должен знать каждый
Во время экспресс-тестирования 
на ВИЧ 10 человек впервые узнали 
о своем заболевании
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В се школы Югры готовы к нача-
лу нового 2017-2018 учебного 

года. На подготовку к учебному сезону 
из средств муниципальных образований 
и бюджета округа направлено 1,2 млрд 
рублей.

Ю горчане стали исправней пла-
тить за «коммуналку». По итогам 

второго квартала собираемость платежей 
возросла, объем просроченной задолжен-
ности населения уменьшился на 274 млн 
рублей. В целом по округу собираемость 
платежей за услуги ЖКХ – 96,4%.

В Нижневартовске с 15 августа МФЦ 
расширил перечень осуществляе-

мых услуг. Теперь там можно подать до-
кументы на проведение экологической 
экспертизы, предоставление земельного 
участка, оказание финансовой поддерж-
ки субъектам малого и среднего бизне-
са и др.

В Югре установили суточный лимит 
на вылов рыбы. По решению Мин-

сельхоза, тугуна и хариуса можно выло-
вить – 3 кг, судака – 10 кг, окуня, плотвы, 
ельца и карася аж по 30 кг. Общая суточ-
ная норма не должна превышать 30 кг. 

С отрудники ГИБДД Югры отмечают 
снижение количества ДТП, произо-

шедших по вине начинающих водителей. 
За последние семь месяцев количество 
ДТП по вине водителей со стажем до двух 
лет снизилось с 75 до 60 ДТП или на 20%.

Э кс-глава Нижневартовска Алла Ба-
дина назначена руководителем 

Тюменской областной службы экстрен-
ного реагирования, в штате которой чис-
лится 111 человек. Об этом пишет изда-
ние «Правда УрФО».

С портсмены из Нижневартовска 
завоевали бронзовую медаль на 

первенстве Европы по гребному слало-
му среди участников в возрасте до 18 лет 
и до 23 лет. Соревнования проходили в 
г. Хоэнлибург (Германия). Павел Котов и 
Сергей Комков – воспитанники тренеров-
преподавателей МАУДО Нижневартовска 
«СДЮСШОР» Э. Игнатова и Е. Балашова. 

«А втоВАЗ» ожидает, что прода-
жи автомобилей Lada в Рос-

сии в августе вырастут более чем на 10% 
по сравнению с прошлым годом. В июле 
2017 г. в России реализовано 26 502 авто-
мобиля Lada. 

П очти треть российских туристов не 
может обойтись на отдыхе без ин-

тернета – 27% опрошенных. 14% путеше-
ственников необходим алкоголь, 12% на 
отдыхе нужен фен, 8% – автомобиль, 6% – 
утюг. 30% респондентов признались, что 
во время отпуска им ничего не требуется. 

Пятый будет не узнать!
БЛАГОУСТРОЙСТВО

В ернулся из отпуска и не узнал 
свой двор? Нынешним летом это 

типичный сюжет для 5 микрорайона 
Нижневартовска. Здесь дни напролет 
шумит техника и работают строители 
– продолжаются комплексные работы в 
рамках Марафона благоустройства. Од-
новременно во всех уголках микрорайо-
на ведется демонтаж старых тротуаров, 
асфальтирование внутриквартальных 
проездов, обустройство экопарковок, 
подготовка площадок под установку 
детских городков и замена старых му-
сорных контейнеров.

По словам директора УК № 2 Дмитрия 
Дадеркина, в микрорайоне предстоит за-

менить около 7 тысяч кв. метров пеше-
ходных тротуаров и столько же метров 
ограждения. На месте бетонных доро-
жек появятся новые, из брусчатки. Как 
отмечают специалисты департамента 
ЖКХ, пункт «асфальтирование внутрик-
вартальных проездов» включен в мини-
мальный и обязательный перечень ра-
бот, предусмотренных Марафоном бла-
гоустройства. А так же один из самых до-
рогостоящих видов мероприятий. 

- Для асфальтирования 5 микрорайо-
на, а это площадь порядка 24 тыс. кв. ме-
тров, был проведен аукцион по опреде-
лению подрядчика. В настоящее время 
половина от запланированного объема 
уже выполнена, – сообщила замести-
тель директора департамента ЖКХ ад-

министрации города Ирина Воликов-
ская. – Необходимо понимать, что в 
рамках законодательства те внутрик-
вартальные проезды, которые отведе-
ны под общедомовое имущество, могут 
быть заасфальтированы только за счет 
средств собственников. Те проезды, что 
относятся к муниципальным землям, – 
за счет средств бюджета города.

Марафон благоустройства позволяет 
жителям заасфальтировать дороги воз-
ле домов за счет софинансирования: 95% 
расходов на благоустройство возьмет на 
себя городской бюджет, 5% от общей сто-
имости работ – взнос граждан. Это один 
из самых низких взносов на благоустрой-
ство среди муниципалитетов округа.

Окончание на стр. 2.
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ГЛАС НАРОДА

АБОРТ: ЗАПРЕТИТЬ НЕЛЬЗЯ 
РАЗРЕШИТЬ

Аборты в Российской Федерации 
разрешены на законодательном 
уровне. Эти процедуры финанси-
руются из средств государствен-
ного бюджета. Если срок бере-
менности до 12 недель, аборт 
проводится по желанию женщи-
ны. Однако разговоры о запрете 
абортов давно ведутся в обще-
стве, обсуждается тема и в Госу-
дарственной Думе. Надо ли ис-
ключить искусственное прерыва-
ние беременности из ОМС? «СЭ» 
поинтересовался мнением моло-
дых жителей нашего города.

 Алиса Поломнова:
- Считаю, что нужно запретить 

аборты. Дети – это счастье, а трудно-
сти в жизни будут всегда. Их можно 
преодолеть.

Николай Митругин:
- Целесообразно запретить абор-

ты только в том случае, если в России 
будет больше детских домов. А у нас 
и детские дома закрывают, и аборты 
запрещают. А что будет с детьми из 
неблагополучных семей, если они из-
начально были нежеланными?

Максим Изотов:
- Слышал про то, что при аборте 

плод удаляют частями – руки, ноги… 
Это же настоящее убийство. Он же в 
таком случае чувствует боль, как жи-
вой человек. На мой взгляд, аборт – 
это жестокость со стороны женщины.

Ренат Шаемов:
- Обществу станет намного хуже в 

случае исключения искусственного 
прерывания беременности из ОМС. 
Это моя субъективная точка зрения. 
Если бы «мамочки», бросающие де-
тей, сделали аборт вовремя, то дет-
ских домов не было бы. Или их было 
бы намного меньше.

Гульназ Хисамова:
- Однозначно думаю, что аборты 

надо запретить. Поскольку традици-
онные ценности человека – это семья, 
дети. Надо ими дорожить.

Ксения Иглова:
- Не нужно запрещать аборты, я 

считаю. Мы все-таки живем в демо-
кратической стране, и сами решаем, 
как поступить. Поэтому, рожать или 
не рожать – личное дело каждой жен-
щины.

Максим Королев:
- Аборты отменять нельзя, пото-

му что насильно невозможно заста-
вить женщину рожать ненужного ей 
ребенка. Ведь тогда будут процве-
тать нелегальные аборты – это еще 
страшнее, мне кажется. 

Мария N:
- Иногда думаю, что моему первому 

ребенку было бы сейчас… шесть лет. 
Но тогда я была молода и пошла на 
прерывание беременности. Совесть 
мучает до сих пор. И ведь вырастила 
бы малыша без проблем. Но мне тог-
да свободы хотелось. Глупая. И к со-
жалению, ничего уже не исправить. Я 
против абортов. 

Оксана Вершкова:
- Считаю, что у женщины должен 

быть выбор: рожать ей или нет. Ситу-
ации в жизни разные случаются. На 
мой взгляд, лучше больше уделять 
внимания воспитанию подрастающе-
го поколения, чтобы до критической 
ситуации дело просто не доходило.

Спрашивала Яна Ишбулдина

Пятый будет не узнать!
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Окончание. Начало на стр. 1.

З а счет неиспользуемых земель в микрорайоне появятся дополнительные 
парковки, а также современные экостоянки. Эта технология предполагает 

укладку решетки поверх травы, что позволяет ставить машины, не повреждая зе-
леную зону. Срок службы таких парковок – до 20 лет. В микрорайоне также установ-
лены четыре современные площадки для складирования бытовых отходов. Они бу-
дут под навесом из поликарбоната, что позволит не допустить попадания осадков 
в контейнеры. 

Началась подготовка территории под новые игровые комплексы. Впервые в этом 
году спортивные и детские игровые сооружения установят с применением новых 
технологий – с мягким покрытием. Это решение также является частью реализации 
Марафона. Планируется установить 700 единиц малых архитектурных форм.

Важно, чтобы жители принимали непосредственное участие в оценке качества 
проведения работ в своем микрорайоне. Акты выполненных работ будут подписы-
ваться с представителями старших по дому. Оплату за выполненные объемы под-
рядчики получат только после согласования работ с собственниками, управляю-
щей компанией и представителями департамента ЖКХ. В Марафоне благоустрой-
ства участвуют 55 домов.

Первоклашек ждут подарки 
НАКАНУНЕ

В Нижневартовске 1 сентября в первый класс пойдут 3 700 ребят. Каждый пер-
воклассник в День знаний получит подарки от губернатора Югры, а также от 

администрации Нижневартовска и компании «Роснефть».
Администрация города и нефтяники подготовили для первоклассников глобусы. 

Они, по словам специалистов, станут первым источником знаний на школьном пути 
учеников. Вручение подарков тем ребятам, которые впервые перешагнут школьный 
порог, происходит по традиции в рамках заключенного Соглашения о социально-
экономическом партнерстве между правительством ХМАО – Югры и ПАО «НК «Рос-
нефть».

Еще один подарок первоклассникам – от окружного правительства. На линейках 
в честь Дня знаний юным школьникам вручат учебное пособие «Край, в котором я 
живу». В книге собрана самая интересная и актуальная информация о природе, жи-
вотном мире и культуре Югры. 

А в сентябре воспитанникам детских садов и ученикам младших классов Ниж-
невартовска презентуют новую книгу-раскраску «Здоровая природа – здоровая 
жизнь», сообщает официальный сайт городской администрации. Книжка издана по 
заказу управления по природопользованию и экологии в рамках одной из муници-
пальных программ.

Дорогу сдадут в срок
РЕКОНСТРУКЦИЯ

С дать дорогу на ул. Мусы Джалиля 
(в створе улиц Ленина и Озерной) 

подрядчик, выполняющий реконструк-
цию, должен до 10 ноября. Работы идут 
согласно графику. 

По словам заместителя главы Ниж-
невартовска по строительству Викто-
ра Ситникова, протяженность участка 
составляет 190 м. Сейчас ведется под-
готовка участка под асфальтирование: 
необходимо создать ливневую канали-
зацию, убрать старые дорожные плиты, 
провести другие мероприятия.

- Были обращения граждан и депута-
тов думы города с просьбой привести в 
порядок данный участок. На выполне-
ние работ из бюджетов округа и города 
выделено более 10 млн рублей. Подряд-

чик был определен с помощью электрон-
ного аукциона, – пояснил Ситников.

После завершения реконструкции 
ширина проезжей части составит 8 м. 
Для удобства пешеходов оборудуют 
тротуар (со стороны жилых домов). Так-
же будет выполнено освещение и благо-
устройство, построена гостевая авто-
стоянка. 

Инвесторам 
у нас тепло
РАЗВИТИЕ

 

Р егиональный центр инвестиций 
составил рейтинг муниципальных 

образований Югры по обеспечению усло-
вий благоприятного инвестиционного 
климата и содействия развитию конку-
ренции. Нижневартовск по результатам 
исследований вошел в число лидеров, 
поднявшись с 12 места на четвертое. Рей-
тинг рассчитали по итогам деятельности 
муниципалитетов в 2016 году. Эксперты 
оценивали территории по ряду показате-
лей: наличие соглашений муниципально-
частного партнерства, формирование до-
ступной инфраструктуры для создания 
новых или расширения действующих 
производств, динамика развития субъ-
ектов малого и среднего предпринима-
тельства и другие. 

Все муниципалитеты Югры экспер-
ты разделили на четыре группы. Ниж-
невартовск вместе с Сургутским, Нефте-
юганским и Ханты-Мансийским райо-
нами, а также с городами Лангепасом 
и Ханты-Мансийском охарактеризова-
ли как территории с благоприятными 
условиями развития предприниматель-
ской и инвестиционной деятельности, 
высоким уровнем конкуренции.

- Повышение качества жизни нижне-
вартовцев – основная цель городских 
властей. Для ее выполнения админи-
страция Нижневартовска ставит перед 
собой стратегические задачи: улучше-
ние инвестиционного климата горо-
да и повышение предпринимательской 
активности. Привлечение инвестиций 
в развитие городской инфраструктуры 
– ключевой приоритет экономической 
политики города,  – подчеркнул гла-
ва Нижневартовска Василий Тихонов в 
своем инвестиционном послании.

В прошлом году с привлечением 
средств инвесторов построены и вве-
дены в эксплуатацию: четыре дет-
ских сада на 948 мест (из них в рамках 
государственно-частного парнерства: 
детский сад на 320 мест и билдинг-сад на 
48 мест); теплотрасса по ул. Кузоваткина 
протяженностью 1,1 км; дороги общей 
протяженностью более 1,5 км; 4,8 км ин-
женерных сетей к жилым домам; 9,7 км 
сетей электроснабжения; храм-часовня 
Святителя Николая Чудотворца.

Силовики 
опровергают 
БЕЗОПАСНОСТЬ

После нападения мужчины на прохо-
жих в центре Сургута жителям Югры 
стали приходить сообщения на мобиль-
ные телефоны о засланных 18 смертни-
ках. Их просили не выходить в места 
массовых скоплений людей, торговые 
центры и развлекательные гипермар-
кеты.

Официальные ведомства опроверга-
ют эту информацию. На сайте админи-
страции Тюмени появилось объявле-
ние, в котором говорится, что данная 
информация ФСБ России не распростра-
нялась и не подтверждается.

Как сообщает СИА-пресс, пострадав-
шие при нападениях в Сургуте идут на 
поправку. Правда, пока не все. Один че-
ловек находится в тяжелом состоянии 
на искусственной вентиляции легких, 
пятеро – в состоянии средней степени 
тяжести, один пострадавший наблюда-
ется амбулаторно.

Тем временем в Нижневартовске с по-
недельника сотрудники полиции рабо-
тают в усиленном режиме. Изменения, 
как сообщили в местном УВД, никак не 
связаны с произошедшим в Сургуте. Это 
необходимо для организации безопас-
ного проведения Дня знаний. Школы об-
следуют полицейские с собаками, обу-
ченными выявлять взрывные устрой-
ства и взрывчатые вещества. 

Изменилась льгота по налогу 
БУДЬТЕ В КУРСЕ

Межрайонная ИФНС России № 6 
по ХМАО – Югре сообщает об изме-
нении льготы по земельному налогу 
для собственников земельных участ-
ков, расположенных на территории 
Нижневартовского района. 

Ранее пенсионеры освобождались 
от уплаты земельного налога в разме-
ре 100% в отношении одного земель-
ного участка. Земельный налог всем 
пенсионерам-собственникам земель-
ных участков, расположенных на тер-
ритории Нижневартовского района, за 
2015 год и предыдущие годы инспекци-
ей не начислялся. 

Решением Думы Нижневартовского 
района с 01.01.2016 льгота по уплате зе-
мельного налога в размере 100% предо-

ставлена только неработающим пенси-
онерам в отношении одного земельного 
участка. Льгота для работающих пенси-
онеров отменена.

В связи с внесением изменений в ука-
занный выше нормативный право-
вой акт, в 2017 году налоговой инспек-
цией произведено начисление земель-
ного налога за 2016 год за земельные 
участки, расположенные на территории 
Нижневартовского района, всем пенсио-
нерам, ранее заявившим льготу.

Для подтверждения права на льготу 
по земельному налогу с 01.01.2016 пен-
сионерам (собственникам земельных 
участков, расположенных на территории 
Нижневартовского района) необходимо 
предоставить в налоговый орган заявле-
ние с приложением копий пенсионного 
удостоверения и трудовой книжки.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ТОРГОВЛЯ АЛКОГОЛЕМ: 
АКТИВИСТЫ 

ПРОТИВ ПРОДАВЦОВ

В городах и поселках регио-
на могут официально запре-

тить продажу алкоголя. Приобретать 
спиртное департамент экономиче-
ского развития Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры предла-
гает за пределами населенных пун-
ктов. В настоящее время идет бурное 
обсуждение инициативы правитель-
ства Югры. Мнения участников дис-
куссии разделились.

Инициаторы законопроекта о за-
прете продажи алкоголя в насе-
ленных пунктах апеллируют к опы-
ту Якутии, где продажа спиртных 
напитков разрешена только в специ-
ализированных стационарных тор-
говых объектах, которые не могут 
размещаться в многоквартирных до-
мах. 

Аналогичный закон действует в 
Иркутской области, где продажа ал-
коголя запрещена на территории 
с. Хамакар, за исключением каж-
дой пятницы недели с 17 до 20 ча-
сов. В ряде регионов запретили тор-
говать спиртным во время прове-
дения крупных праздничных меро-
приятий. В Ульяновской области су-
хой закон объявлен в выходные дни. 
Югра идет дальше – исключить тор-
говлю в населенных пунктах полно-
стью.

В Торгово-промышленной палате 
(ТПП) Югры считают: принятие по-
добных поправок в региональное за-
конодательство может привести к 
негативным последствиям – к рас-
цветанию теневого рынка алкоголя и 
существенно осложнит жизнь циви-
лизованному бизнесу. 

ТПП Югры призывает правитель-
ство ХМАО взглянуть на проект Мин-
промторга РФ «Предложения по опти-
мизации госрегулирования рознич-
ной продажи алкоголя». Чтобы сде-
лать рынок торговли спиртным ци-
вилизованным, предлагается упро-
стить лицензирование, снять избы-
точные ограничения на продажу ал-
коголя, усилить меры наказания за 
нелегальную торговлю, усовершен-
ствовать Единую государственную 
автоматизированную информацион-
ную систему (ЕГАИС) и ввести другие 
комплексные меры.

Представители «Союза борьбы за 
народную трезвость» из Сургута про-
тив такой «стратегии алко-террора». 
И предлагают сбор подписей за отда-
ление продаж алкоголя за пределы 
жилых районов в спецмагазины, по-
дальше от глаз детей. 

ЗА ЗАКЛАДКИ 
ОТВЕТЯТ ПО ЗАКОНУ

В осемь уголовных дел в от-
ношении шести подрост-

ков расследуют правоохранители 
Нижневартовска. 

Все несовершеннолетние были за-
держаны полицейскими во время рас-
кладки наркотиков. По словам самих 
ребят, они преследовали одну цель – 
заработок денег. Стоит отметить, что 
двое из них уже имели условную су-
димость, один из них – за аналогич-
ное преступление. Фигурантов уго-
ловных дел ждет реальное наказание 
вплоть до лишения свободы. Более 
того, возбуждено еще два уголовных 
дела в отношении взрослых граждан. 
Они умышленно привлекли детей к 
распространению наркотических ве-
ществ.

За шесть месяцев 2017 года к адми-
нистративной ответственности при-
влечены 10 подростков за употребле-
ние запрещенных препаратов, сооб-
щает пресс-служба УМВД России по 
Нижневартовску. 

Свой статус должен знать каждый
Все чаще ВИЧ заражаются социально успешные люди 

146 мужчин и 77 женщин прошли бесплатное 
анонимное тестирование на ВИЧ и получили 
консультацию только с утра до полудня 21 ав-
густа в Нижневартовске. Специально обору-
дованный вагон прибыл в столицу Самотлора 
в рамках всероссийской акции Министерства 
здравоохранения РФ и Российских железных 
дорог по тестированию на ВИЧ.

Татьяна Шлыкова

В медпункте железнодорожного вокзала (специально 
оборудованные кабинеты действовали в режиме с 10 

до 18 часов) работали биологи клинико-диагностической ла-
боратории нижневартовского филиала центра «Анти-СПИД». 
У входа в здание вокзала волонтеры в белых футболках разда-
вали флаеры в формате проездного железнодорожного билета 
и листовки с информацией по профилактике ВИЧ-инфекции. 
Они приглашали пройти обследование всех желающих.

- Я приехал на вокзал за билетом, завтра еду в командиров-
ку, а увидев, что проходит акция, решил принять в ней уча-
стие, – рассказал нижневартовец Радик Марсель. Он уже про-
шел тест и ждал результата. – Считаю важным следить и знать 
о своем состоянии здоровья. Тем более, что ВИЧ в наше время 
– проблема актуальная, по телевизору часто о ней говорят. 

Узнав, что результат отрицательный, Радик улыбнулся. В 
награду за смелость, как и все участники тестирования, он 
получил подарок – сумку с надписью «Твоя жизнь в твоих ру-
ках» и бейсболку. 

- В обычной жизни, чтобы пройти такой анализ, нужно вре-
мя, – поделилась вартовчанка Елена Ветрова, – а здесь удобно, 
всего 10-12 минут и результат готов. Она в этот день тоже ре-
шилась пройти тестирование на ВИЧ. 

- Не волнуйтесь, все стерильно и безболезненно, – сказала 
ей лаборант-биолог Юлия Кочемаскина, вооружившись иглой 
«Prolancе» (глубина прокола 1,8 мм). 

Тем временем народ прибывал на тестирование: группа вах-
товиков, ожидающая своего поезда в Уфу, два студента, от-
правлявшихся на учебу в Тюмень, веселая компания девушек 
и парней, заранее приехавшая к поезду, следующему в Адлер, 
а также жители Нижневартовска, решившие принять участие 
в акции, узнав о ней из средств массовой информации. 

- Акция организована на высоте, нет очереди. Все расходные 
материалы одноразовые. Дотестовое и послетестовое кон-
сультирование доступное. Специалисты работают корректно, 
доброжелательно относятся к каждому, это настраивает че-
ловека на открытость и доверие, – сказала ио главного врача 
БУ «Нижневартовская городская поликлиника» Светлана Во-
ронина. – Важно, что не только мы, медики, но и такие феде-
ральные структуры как РЖД обращают внимание на пробле-
му ВИЧ в обществе. В нашем городе услуга по тестированию 
на ВИЧ тоже доступна, но здесь узнать свой ВИЧ-статус мож-
но гораздо быстрее. Мы с удовольствием пришли поддержать 
коллег и принять участие в тестировании.

Нижневартовск стал 11 городом-участником Всероссийской 
акции и первым в Уральском федеральном округе, куда при-
был специальный поезд. 

Точкой остановки в маршруте следования столи-
ца Самотлора стала не случайно. По словам представите-
ля филиала Центра профилактики и борьбы со СПИДом в 
Нижневартовске Натальи Басара, Ханты-Мансийский авто-
номный округ входит в 12 наиболее неблагополучных регио-
нов страны по ситуации с распространением ВИЧ-инфекции. 
По УрФО Югра занимает пятое место в подобном списке. В ре-
гионе инфицирован каждый 92 житель. 

В Нижневартовске более 4 тысяч ВИЧ-инфицированных (на 
учете 2 600 человек). За семь месяцев 2017 года в городе заре-
гистрированы 169 вновь выявленных ВИЧ-инфицированных. 
По сравнению с аналогичным периодом прошлого года это ни-
же на 13%. При этом высокий уровень заболеваемости сохра-
няется. 900 жителей Нижневартовска находятся на антире-
тровирусной терапии – это порядка 42% от числа всех нахо-
дящихся на диспансерном учете с диагнозом ВИЧ. По словам 
Н. Басара, процесс заражения ВИЧ-инфекцией уже вышел на 
уровень социально-активных групп населения, и его нужно 
останавливать. 

Именно на этом акцентировали внимание практически все 
спикеры во время церемонии открытия акции. 

- На уровне государства здоровью населения и молодого по-
коления придается существенное значение. Подобные акции 
– показатель того, что проблема ВИЧ в нашей стране не замал-
чивается и ей уделяется серьезное внимание, – сказал, при-
ветствуя участников акции, ио председателя городской думы 
Сергей Землянкин. 

Важность профилактической и пропагандистской работы, 
а также доступности бесплатного обследования на ВИЧ и по-
лучения индивидуальной консультации для принятия мер по 
сохранению здоровья и качества жизни, отметила ио замести-
теля главы администрации г. Нижневартовска по социальной 
и молодежной политике Оксана Вовк. 

- С 2009 года в Нижневартовске Центром «Анти-СПИД» реа-
лизуется проект «Работающая молодежь: профилактика ВИЧ 
на рабочих местах». В нем принимают участие многие круп-
ные предприятия города и бюджетные учреждения. Нынеш-
нюю акцию поддержали еще два городских предприятия – 
Филиал АО «Тюменьэнерго» «Нижневартовские электриче-
ские сети» и компания «СИБУР». На их рабочих площадках в 
эти дни тоже проходит тестирование для сотрудников, – ска-
зала Оксана Вовк. 

- Когда в мире впервые заговорили о ВИЧ-инфекции, мы ду-
мали, что нас обойдет стороной. Но увы. И сегодня важно по-
нимать, что в число ВИЧ-инфицированных в обществе все 
больше вовлекаются люди не из группы риска, а из вполне 
благополучных групп населения, – отметила заместитель ру-
ководителя ТО управления Роспотребнадзора по г. Нижневар-
товску, Нижневартовскому району и Мегиону Юлия Петруни-
на. – Эти люди имеют постоянное место работы, они ходят в 
салоны красоты, ездят на дорогих автомобилях, они успеш-
ны, имеют высокий социальный статус в обществе. И некото-
рые из них порой с удивлением узнают о своем ВИЧ-статусе и 
своей болезни. Это и есть особенность этой болезни. Поэтому 
людям важно знать о том, что своевременное лечение проти-
вовирусными препаратами – способ продлить жизнь и родить 
вполне здорового ребенка. Обследование на ВИЧ в наше вре-
мя должно стать таким же обычным, как и обследование на 
туберкулез. 

- Современные препараты продлевают жизнь ВИЧ-
инфицированных. Уходят из жизни те, кто игнорирует лече-
ние, – добавил главный врач городской больницы № 3 Илья 
Салманов. По его словам, в 2016 году в медицинском бюд-
жетном учреждении, которое он возглавляет, прошли лече-
ние 216 человек, инфицированных ВИЧ. 50 из них умерли от 
различных осложнений. Салманов отметил, что не допустить 
распространения ВИЧ-инфекции можно, проводя параллель-
но серьезную профилактическую работу по борьбе с нарко-
манией. 

По мнению главного врача окружного Центра профилакти-
ки и борьбы со СПИДом Андрея Петровца, информирование 
и доступность периодического обследования для каждого – 
важные составляющие всех проектов, направленных на борь-
бу с проблемой ВИЧ. Именно поэтому Югра, которую отличает 
высокая миграция трудовых резервов и актуальность пробле-
мы ВИЧ, присоединилась к Всероссийской акции по бесплат-
ному анонимному экспресс-тестированию на ВИЧ-инфекцию. 

- Подобного рода мероприятия с максимальным охватом 
жителей позволяют проверить и выявить заболевание на ран-
них стадиях и своевременно начать терапию. Каждый человек 
должен знать: есть у него ВИЧ или нет, – сказал Петровец. Во-
время начатая антиретровирусная регулярно получаемая те-
рапия позволяет прожить достаточно долго. Критерии по Ев-
ропе – это 79 лет, в России – 92 года. В Югре одному из ВИЧ-
инфицированных 82 года.

- Нужно, чтобы люди знали всю правду о ВИЧ-инфекции и 
возможности продлить жизнь, даже если ты болен. Главное, 
чтобы это услышали те, для кого это важно, – добавил мастер 
спорта по ушу Андрей Морковкин. 

Многие люди знают о ВИЧ. И вполне осведомлены о пробле-
ме распространения инфекции, необходимости безопасного 
поведения. Свои знания люди продемонстрировали во вре-
мя проведения конкурса в рамках акции «Знать, чтобы жить». 
Буквально каждый верно ответил на вопросы о том, чем от-
личаются ВИЧ-инфекция и СПИД, о способах заражения, есть 
ли возможности у ВИЧ-инфицированных родить здорового 
ребенка.

Нина и Екатерина, ехавшие на вахту в Ноябрьск, стрелки по 
сопровождению ведомственной охраны ж/д транспорта РФ 
Ринат и Азат Надыршины, студентка Омской медицинской 
академии Мария Вождаева и другие участники конкурса за 
правильные ответы получили в подарок футболки от Минз-
драва с надписью «Мы выбираем жизнь». 

За два дня акции экспресс-тестирование на ВИЧ прошли 997 
человек. Из них: 10 впервые узнали о своем заболевании, два 
человека – приезжие. 
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Достоверно о доступности

Пандус, специальные тактильные индикаторы, ступенько-
ход (мобильный подъемник для инвалидов-колясочников 
на второй и третий этажи), таблички-указатели со шрифтом 
Брайля, аудио и световые сигналы. Всем этим оборудована 
нижневартовская школа № 29. Это образовательное учреж-
дение – образцовое в городе и округе с точки зрения того, как 
должна быть сформирована доступная и комфортная среда 
для людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Ольга Петрова

Ш кола на 100% соответствует 
стандартам, которые предъяв-

ляются к образовательным организаци-
ям. Здесь проходят обучение 26 ребят с 
ограниченными возможностями по здо-
ровью. Условия реализации инклюзив-
ного образования на прошлой неделе 
были продемонстрированы губернато-
ру Югры Наталье Комаровой. В рамках 
рабочей поездки по Нижневартовскому 
региону в школе № 29 она встретилась 
с представителями региональных об-
щественных организаций по делам ин-
валидов из Ханты-Мансийска, Сургута, 
Нижневартовска, Мегиона, Нефтеюган-
ска и Пыть-Яха. 

Именно о доступности объектов со-
циальной инфраструктуры в городах 
Югры и шла речь во время разговора 
главы региона с общественниками. 

- В округе много сил тратится на обе-
спечение доступности объектов соци-
альной сферы для людей с инвалидно-
стью и всех маломобильных групп насе-

ления, – отметила Н. Комарова. – Создан 
специальный реестр таких объектов, 
которые соответствуют всем необхо-
димым стандартам. В перечень уже вхо-
дят 627 точек. У нас есть планы довести 
региональный показатель доступности 
до 62%. При этом в некоторых муни-
ципалитетах округа он уже выше этой 
цифры.

Также губернатор отметила важность 
того, чтобы эти показатели действи-
тельно соответствовали запросам и 
ожиданиям людей. Она напомнила, что 
именно в Нижневартовске активисты, 
проверяющие доступность объектов го-
родской среды, предложили идею «Ма-
рафона благоустройства», который се-
годня реализуется в муниципалитетах 
округа.

Н. Комарова обратила внимание на то, 
что вся дальнейшая работа органов вла-
сти, представителей общественности 
и всех жителей округа должна выстра-
иваться по принципу вовлеченности. 
То есть учитывать потребности групп 
населения с ограниченными возмож-
ностями по здоровью нужно, занима-

ясь различными мероприятиями в рам-
ках проведения капитального ремонта, 
строительства новых домов, марафона 
по благоустройству и других направле-
ний деятельности. 

- Эта работа должна вестись с реаль-
ной пользой для людей под присталь-
ным вниманием общественников и тех, 
кто нуждается в формировании доступ-
ной и комфортной среды, – сказала На-
талья Владимировна. 

Отдельной темой разговора стало соз-
дание и наполнение актуального ре-
сурса – территориальной информаци-
онной системы (ТИС). Территориаль-
ная информационная система Югры – 
один из наиболее интересных и важ-
ных IT-проектов региона. Это своео-
бразная электронная «дорожная карта» 
для людей с инвалидностью и других 
категорий маломобильных групп насе-
ления. Пока публичный информацион-
ный уровень территориальной инфор-
мационной системы Югры есть в сети 
интернет по адресу: pubweb.admhmao.
ru/subjectmaps/MAP_SOCIAL_OBJ. Пла-
нируется и создание мобильного при-
ложения, которое станет удобным в ис-
пользовании.

Как отметил председатель обще-
ственного движения инвалидов-коля-
сочников Югры «Преобразование», ку-
ратор портала ТИС Станислав Кононен-
ко, портал создан специально для того, 
чтобы облегчить жизнь людей. Есть ин-
формация по объектам, по парковкам и 
т.д. Вся информация разбита по группам 
для различных категорий населения: 
мам с колясками, пенсионеров, инвали-
дов по зрению, передвигающихся на ин-

валидных колясках и др.
- Необходимо, чтобы представители 

общественных организаций в муници-
палитетах округа принимали участие в 
наполняемости ресурса, проверяли ак-
туальность представленных данных, 
сигнализировали об ошибках. Возмож-
но, на карте есть объекты, которые не 
являются по-настоящему доступными. 
Об этом необходимо говорить, – сказал 
Кононенко.

В настоящее время в Югре призна-
ны доступными для инвалидов 1 225 
социально-значимых объектов. Многие 
объекты пока считаются лишь частич-
но доступными. Немало еще и тех, что 
считаются недоступными. 

По мнению участников встречи, са-
мый главный вопрос – это достовер-
ность информации и сведений о доступ-
ности объектов, которая есть в терри-
ториальной информационной систе-
ме. При необходимости нужно вносить 
поправки и уточнения. На этом и было 
решено сосредоточить внимание всех, 
кто принимает участие в работе по фор-
мированию доступной среды. Также 
участники встречи отметили важность 
паспортизации жилых домов, в кото-
рых проживают люди с ограниченными 
важностями. 

В ходе встречи участники заседания 
рассказали о работе, которую прово-
дят общественные организации в муни-
ципалитетах. Общественники сошлись 
во мнении, что необходимо чаще встре-
чаться, чтобы «сверять часы», и предло-
жили главе региона встречаться раз в 
полгода, ведь все вместе делают общее 
дело по улучшению жизни югорчан. 

Образовательные организации станут более доступны 
В Нижневартовске продолжается реализация мероприятий по созданию доступной среды 
для людей с ограниченными возможностями здоровья

«Д орожные карты» разра-
ботаны в каждой обра-

зовательной организации, треть 
их которых, на данный момент, до-
ступна для данной категории граж-
дан частично. По данным департа-
мента образования администрации 
Нижневартовска, в школах города 
обучаются 229 детей-инвалидов, 116 
детей посещают детские сады. Во 
всех объектах образования, а их в об-
щей сложности 110, оказывается по-
мощь и сопровождение людей с огра-
ниченными возможностями.

В первом полугодии 2017 года при-
обретено подъемное оборудование 
(ступенькоход) в школах №№ 1, 3, 8, 
а также в гимназии № 1. Установлены 
поручни на входной группе в школах 

№№ 10, 11, 12, 13, 19, 21 и в лицее.
До конца года мероприятия по 

адаптации объектов учреждений об-
разования в целях обеспечения до-
ступности объектов и услуг для ин-
валидов и других маломобильных 
групп населения будут продолжены. 
В рамках «дорожной карты» заплани-
ровано:

- приобретение сменных кресел-
колясок в шести образовательных ор-
ганизациях (школы № 15 и № 25, дет-
ские сады №№ 17, 41, 44, 77);

- установка поручней в восьми об-
разовательных организациях (шко-
лы №№ 1, 15, 22, 25, детские сады 
№№ 17, 41, 44, 77);

- устройство пандусов в школах 
№№ 10, 11, 12, 13, в лицее и детском 

саду № 17;
- приобретение подъемного обо-

рудования (ступенькохода) в школы 
№№ 5, 14, 17, 19, 21, 22, 30, 34, 43, гим-
назии № 2, лицее № 2;

- обустройство входной группы в 
детском саду № 17 «Ладушки»;

- обустройство санитарно-гигиени-
ческих помещений в школах № 15 и № 
25, детских садах № 41, № 44 и № 77;

- устройство оборудования и носи-
телей информации в школах № 15 и 
№ 25, детских садах № 17, № 41, № 44 
и № 77.

Выполнение мероприятий обеспе-
чено финансированием в рамках му-
ниципальной программы «Доступ-
ная среда в городе Нижневартовске 
на 2015-2020 годы».
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Снова в школу! 
Нижневартовским педагогам предстоит отвечать новым вызовам времени 

По материалам департамента 
образования администрации 
г. Нижневартовска

Август. Школа. Педсовет 

Еще пять дней и прозвенит 
первый звонок для учеников. 
А пока в школах города прохо-
дят городские педагогические 
советы – традиционное собы-
тие августа. На главное пленар-
ное заседание городского авгу-
стовского совещания нижне-
вартовские педагоги соберут-
ся сегодня, 25 августа, в школе 
№ 43. Здесь они подведут ито-
ги минувшего учебного года и 
обсудят планы на предстоящие 
девять месяцев. Тема пленар-
ного заседания «большого пед-
совета», участниками которого 
станут руководители образо-
вательных организаций, – «Эф-
фективное управление: осно-
ва повышения качества обра-
зования, обеспечение устой-
чивого развития муници-
пальной системы образова-
ния». Она тесно перекликается 
с темой окружного педагогиче-
ского совета. В рамках пленар-
ного заседания будет работать 
пять круглых столов. Итогом 
работы станет резолюция ав-
густовского совещания, проме-
жуточный контроль за испол-
нением которой будет осущест-
вляться на протяжение года. 

30 августа впервые в этом 
году в образовательных ор-
ганизациях Нижневартовска 
пройдет единый день педсове-
тов. Все 85 образовательных 
организаций одновременно 
подключатся к видеоконферен-
ции через портал системы об-
разования г. Нижневартовска. 
После онлайн трансляции пе-
дагогические советы пройдут 
в соответствии с индивидуаль-
ным планом каждой школы. 

Показали высший класс

О чем будут говорить на пед-
советах? Конечно, о планах на 
новый учебный год, а также об 
итогах и достижениях педаго-
гов и учеников в прошлом учеб-
ном году. Оценки ведь ставят по 
результатам. И не только уче-
никам. А городской системе об-
разования есть кем гордиться. 
Треть лучших педагогов Югры 
– нижневартовцы: учителя, 
воспитатели, педагоги допол-
нительного образования сто-
лицы Самотлора. В этом году 
сразу шесть нижневартовских 
педагогов признаны победи-
телями окружного конкур-

са на звание лучшего педагога 
ХМАО – Югры. Это Е.А. Борисо-
ва (учитель биологии, школа 
№ 2), Е.В. Ермакова (учитель 
химии, школа № 34), Г.В. Пла-
тонова (учитель физкульту-
ры, школа № 42), Л.Ф. Теляко-
ва (воспитатель детского сада 
№ 41 «Росинка»), Е.В. Калинина 
(педагог дополнительного об-
разования, школа № 17) и Е.А. 
Финк (педагог дополнитель-
ного образования МАУ «Центр 
детского творчества»).

Продемонстрировали высо-
кий уровень квалификации 
во время регионального этапа 
всероссийского конкурса про-
фессионального мастерства в 
сфере образования округа «Пе-
дагог года Югры-2017» еще два 
специалиста. В результате кон-
курсных испытаний педагог-
психолог школы № 19 М.А. Ко-
ротеева одержала победу в 
конкурсе «Педагог-психолог 
ХМАО – Югры», а инструктор 
по физической культуре детса-
да № 44 «Золотой ключик» Н.С 
Павлова заняла второе место в 
конкурсе «Воспитатель ХМАО – 
Югры».

Умники и умницы 

«Золотой» и «серебряный» 
дождь выпускников-медалис-
тов в Нижневартовске – дело 
привычное. Урожай нынешне-
го года – 161 медаль РФ «За осо-
бые успехи в учении» и 168 ме-
далей ХМАО – Югры «За осо-
бые успехи в обучении». Сегод-
ня по эффективности и каче-
ству обу-чения нижневартов-
ские педагоги не уступают в 
округе почти никому из своих 
коллег. В минувшем учебном 
году шесть выпускников окон-
чили школу, набрав 100 баллов 
по результатам Единого госу-
дарственного экзамена. Ребя-
та получили наивысшую оцен-
ку предметных знаний в боль-
шой степени благодаря своим 
учителям, которые приложи-
ли много сил, чтобы «стобалль-
ники» достигли высокого ре-
зультата. По русскому языку 
максимальное количество бал-
лов набрали: Дубровина Анге-
лина (МБОУ «СШ № 21», препо-
даватель А.Н. Абайдулина), Ре-
утская Елизавета (МБОУ «СШ 
№ 23 с углубленным изучени-
ем ин. языков», преподаватель 
Г.Н. Подгорных), Кушнир Антон 
(МБОУ «Гимназия № 1», препо-
даватель Л.В. Зайцева), Мамут-
кин Дмитрий (МБОУ «СШ № 42», 
преподаватель О.Г. Флерко). По 
информатике 100 балов набра-
ли Пичугин Владислав (МБОУ 

«СШ № 42», преподаватель Ю.А. 
Ульрих) и Кобенко Валерия 
(МБОУ «Лицей», преподаватель 
В.А. Салтыков).

402 выпускника в этом го-
ду набрали от 80 до 99 баллов 
(в 2016 г. – 364), причем, по рус-
скому языку – 258.

«Умников и умниц» в го-
родских школах тоже не-
мало. Обучающимися школ 
Нижневартовска завоеваны 36 
призовых мест, из них 16 пер-
вых и 20 призовых в регио-
нальном этапе Всероссийской 
олимпиады школьников (в 
2016 году – 35 призовых мест, 
из них 10 первых). Количество 
побед (первых мест) возрос-
ло на 63%. Третий год подряд 
у нижневартовской команды 
школьников – первое команд-
ное место в округе.

В заключительном этапе Все-
российской олимпиады школь-
ников 2016-2017 учебного го-
да по семи учебным предметам 
(французский язык, литера-
тура, немецкий язык, физиче-
ская культура, география, ма-
тематика, экология) приняли 
участие 12 обучающихся из ше-
сти школ города. В итоге – пять 
призовых мест: 

- Миконова Анастасия, 11 кл., 
школа № 23 – по французскому 
языку;

- Степаненко Кристина, 11 кл., 
Лицей – по литературе;

- Коробков Артем, 11 кл., Ли-
цей – по физической культуре;

- Бахилин Александр, 10 кл., 
школа № 14 – по физической 
культуре;

- Прокопович Анна, 9 кл., Ли-
цей – по физической культуре.

Среди муниципальных ко-
манд округа лидером заклю-
чительного этапа олимпиады в 
рейтинге по количеству пред-
ставляемых предметов ста-
ла команда Нижневартовска: 
12 человек приняли участие 
в олимпиадных состязаниях 
по семи предметам (38,9%). По 
итогам участия в заключитель-
ном этапе команда Югры заня-
ла 10 призовых мест по шести 
предметам (г. Нижневартовск 
– пять человек, Сургут – два че-
ловека, по одному человеку – 
Радужный, Советский район, 
ЮФМЛ). Таким образом, коман-
да из Нижневартовска завоева-
ла половину (50%) от всех при-
зовых мест окружной команды.

Пятидневка и расписание 
в одну смену 

В нижневартовских общеоб-
разовательных учреждениях 
обучаются 31 827 детей. Чис-

Надежда Волчанина, заместитель главы администрации 
г. Нижневартовска по социальной и молодежной политике:

- В Нижневартовске продолжается строительство новой шко-
лы в 18 микрорайоне. Объект планируют ввести в эксплуатацию 
1 сентября 2018 года. Школа на ул. Романтиков рассчитана на 
1 725 мест, это позволит разгрузить четыре существующих об-
разовательных учреждения. В проекте учтены все требования 
федеральных образовательных стандартов. Школа будет рабо-
тать в одну смену. Особое внимание при проектировании уде-
лено созданию универсальной доступной среды. Во внеурочное 
время помещения школы планируется использовать как центр 

дополнительного образования, которого так не хватает в новых микрорайонах. 
Новая школа – часть общественного проекта «Наша школа: вместе строим буду-

щее», который запущен в Нижневартовске в августе прошлого года. Проект пред-
полагает максимальную вовлеченность родителей, учителей и учеников в процесс 
создания общественного центра, а также находится на особом контроле губерна-
тора округа.

Эдмонд Игошин, директор МБОУ «Гимназии № 1»: 

- Эффективно управлять образовательной организацией сегодня означа-
ет находить новые решения старых и новых задач, соответствовать времени 
и отвечать на его вызовы. Вот, например, раньше была проблема с устрой-
ством ребенка в детский сад, а сегодня – попасть в первый класс. Как ее раз-
решить? Или, занимаясь профильным образованием, мы должны ориенти-
роваться на запросы рынка труда, чтобы помочь будущему выпускнику найти 
свою дорогу в жизни. Это и есть новые вызовы. При этом образовательные 
организации должны выполнять все требования, предъявляемые государ-
ством, и далеко не только в области подготовки к ЕГЭ. В латинском языке 

«effectivus» означает «действенный, дающий нужные результаты». В экономической деятель-
ности критериями выступают экономичность, качество, прибыльность. По каким индикаторам 
судить об эффективности школ? Педагогический состав, психологический климат, технологии, 
проекты, материально-техническая база? По большому счету, в школах мы, педагоги, создаем 
условия для развития и реализации способностей наших учеников. Мне думается, в нашем слу-
чае одним из главных критериев эффективности было и остается желание ребенка идти учиться 
в свою школу.

ло школьников, по сравнению 
с прошлым годом, увеличилось 
на 3,4%. Качество обученно-
сти по итогам года составило 
49,08%. Как и в прошлом году, 
каждый 14 ученик города за-
кончил школу на «отлично». А 
каждый третий ученик закон-
чил школу на «4» и «5». Всего 
2 359 отличников, это 7,7% от 
общего числа учеников (превы-
шает показатель прошлого года 
на 0,2%). Хорошистов – 11 043 
человека, 35,8% от общего чис-
ла обучающихся. 

Сравнительные результаты 
образовательного процесса за 
последние три года (2015-2017) 
дают основания сделать за-
ключение: при стабильных по-
казателях успеваемости за три 
года увеличился показатель 
качества обученности учащих-
ся на 0,74%. Аттестат с отличи-
ем получили 114 выпускников 
9 классов (в прошлом году 122). 

В настоящее время в школах 
города осуществляется плано-
вый переход на односменный 
режим работы и обучение по 
пятидневному учебному плану.

Свободное время –
не для скуки

Учреждениями дополнитель-
ного образования «Центр дет-
ского творчества», «Центр дет-
ского и юношеского техниче-
ского творчества «Патриот» 
охвачено 8 360 обучающихся.

В учреждениях дополнитель-
ного образования и образова-
тельных организациях, функ-

ционирует 753 объединения 
дополнительного образования, 
в которых реализуются про-
граммы различной направлен-
ности:

- физкультурно-оздоровитель-
ной;

- художественно-эстетичес-
кой;

- естественнонаучной;
- эколого-биологической;
- военно-патриотической;
- социально-педагогической;
- культурологической;
- туристско-краеведческой.
С целью применения опыта 

реализации инициативы «Но-
вая модель системы дополни-
тельного образования детей», 
в части развития детских тех-
нопарков, в 2016-2017 учебном 
году на базе четырех образова-
тельных организаций (МБОУ 
«Средняя школа № 14», МБОУ 
«Лицей», МБОУ «Лицей № 2», 
МБУДО «ЦДиЮТТ «Патриот») 
внедрены элементы «Всерос-
сийский Технопарк. РФ».

В рамках развития допол-
нительного образования в 
муниципальной системе об-
разования на 2017 год запла-
нировано:

- увеличение количества де-
тей в возрасте от 5 до 18 лет, 
обучающихся по дополнитель-
ным образовательным про-
граммам, в среднем на 350 че-
ловек;

- увеличение количества 
услуг и потребителей услуг, 
предоставляемых негосудар-
ственным сектором в сфере до-
полнительного образования 
на 15%.

ИНФОРМАЦИЯ О СИСТЕМЕ ОБРАЗОВАНИЯ В НИЖНЕВАРТОВСКЕ

В городе функционирует 85 образовательных учреждений, из них:
- 49 дошкольных образовательных организаций, из которых 10 
оказывают услуги по дошкольному образованию детям от 1 года, 
37 – детям от полутора лет и два детских сада – детям от 2 лет. С 
1 сентября 2017 года в нашем городе три детских сада открывают 
прием в ясельные группы детей от 6 месяцев;
- 34 общеобразовательных организации, из них два лицея, две 
гимназии и одна школа с углубленным изучением иностранных 
языков;
- два учреждения дополнительного образования.
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Прививки только для взрослых
Зачем нужны прививки взрослому человеку, действует ли вак-
цина, привитая в детстве, как составляется Национальный ка-
лендарь, кто попадает в группы риска, существуют ли вакцины 
от рака, когда прививаться уже поздно и другие вопросы о вак-
цинации. 

Ирина Резник, medportal.ru

Зачем взрослому прививки

Объясняет главный внештатный ин-
фекционист Минздрава, профессор ка-
федры инфекционных болезней и эпи-
демиологии МГМСУ им. А.И. Евдокимова 
Ирина Шестакова.

Национальный календарь касается 
людей всех возрастов, но, к сожалению, 
у нас очень плохо обстоят дела с бустер-
ной ревакцинацией во взрослом воз-
расте. Большинство людей считает, что 
сделанных в детстве прививок хватает 
на всю жизнь. Но каждая вакцина имеет 
свой определенный срок действия – это 
может быть год, пять или 10 лет, по ис-
течении которых эффективной защиты 
у человека уже нет.

Например, прививка от гепатита В, 
вирус которого очень распространен, не 
работает больше 10 лет. Поэтому ревак-
цинация нужна через каждые 7-10 лет. 
Семь лет – срок для групп риска.
Для чего нужен Национальный ка-

лендарь прививок, и на чем он осно-
вывается?

Самая надежная защита от инфекций 
– специфическая профилактика заболе-
ваний, против которых есть вакцины. 
Иммунопрофилактика – это не происки 
фармацевтических компаний, не жела-
ние врачей создать видимость работы, а 
то, что действительно нужно для сохра-
нения здоровья населения.

В каждой стране мира есть свой, от-
личающийся от других календарь, ко-
торый соответствует реально суще-
ствующим угрозам. И если у нас сегод-
ня есть полиомиелит, корь, ротавирус-
ная инфекция, то требования вакцина-
ции против этих нозологий надо строго 
соблюдать. Национальный календарь 
прививок составляется на основе ана-
лиза эпидемической ситуации на протя-
жении долгого времени. В нем учитыва-
ются те инфекции, которые сложились 
здесь исторически или были завезены 
и укоренились. А также те, которые сей-
час актуальны по приграничным терри-
ториям и тем местам, куда люди выез-
жают чаще всего. 
Группы риска.
В группы риска входят люди, с высо-

кой вероятностью заражения какой-
либо инфекцией. Подходить к вакцина-
ции нужно очень индивидуально, оце-
нивая реальность риска для каждого 
конкретного человека, в зависимости 
от того, где он живет, чем занимается. 
Например, воспитатели детских садов и 
школьные учителя находятся в группе 
риска по заражению детскими инфек-
циями – коклюшем, корью, краснухой.

В группу риска по парентеральным 
инфекциям, к которым относится ви-
русный гепатит, входят потребители 
инъекционных наркотиков, лица, имею-
щие большое количество половых пар-
тнеров. ВИЧ-инфицированным нуж-
на более частая вакцинация из-за того, 
что у них иной, чем у здоровых людей, 
иммунный ответ. И бывает, что после 
одной прививки в крови нет защитного 
титра антител.
Как быть, если прививки не были 

сделаны в детстве?
В таких случаях недостаточно од-

нократной ревакцинации. Например, 
от гепатита В должна быть проведена 
троекратная первичная вакцинация 
по схеме 0-1-6. То есть, вторая привив-
ка делается через месяц после первой, 
а третья – через полгода после начала 
вакцинации.

Если человек не знает, от чего его 
прививали в детстве, или это было 
сделано неправильно.

Иногда происходит такое, что ребен-
ку сделали первую прививку, а потом по 
какой-то причине не провели ревакци-
нацию, например, через шесть месяцев. 
В такой ситуации нужно смотреть на 
титр защитного уровня антител. И если 
он недостаточный, человеку назначают 
определенную схему вакцинации.
Есть ли в Национальном календаре 

раздел для путешественников?
Нет, об этом надо позаботиться само-

стоятельно. Но, к сожалению, турком-
пании не информируют туристов о том, 
какие заболевания есть в странах, ку-
да они выезжают. Да и законодательно 
не обязаны этого делать. Поэтому, пла-
нируя отпуск, обязательно нужно вы-
яснить эту информацию у специалиста, 
лучше всего – проконсультироваться с 
инфекционистом, и, взвесив все риски, 
сделать прививки.

Когда прививаться уже поздно

Почему взрослым людям не дела-
ются прививки от туберкулеза.

Объясняет главный внештатный 
специалист-фтизиатр Минздрава РФ, 
директор НИИ фтизиопульмонологии 
Первого МГМУ им. И.М. Сеченова, про-
фессор Ирина Васильева.

Взрослые, в основном, уже имеют ла-
тентную туберкулезную инфекцию, то 
есть инфицированы микобактерией ту-
беркулеза. И в этих случаях вакциниро-
ваться уже нельзя. Раньше у нас была 
трехступенчатая вакцинация: при рож-
дении, в 7 лет, в 14 и в 21 год. Сначала от-
менили последнюю ревакцинацию, по-
тому что к 20-21 году все люди уже ин-
фицированы, и вакцинировать уже не-
кого. Сейчас уже отменили и ревакцина-
цию в 14 лет. Но для взрослого челове-
ка нет большого смысла в вакцинации, 
так как такой вакцины, которая бы за-
щищала от туберкулеза полностью, по-
ка нет.

Вакцины от рака

Хотя рак не является вирусным 
заболеванием, некоторые виды ви-
русов могут приводить к развитию 
рака.

Объясняет вирусолог, профессор РАН 
Александр Лукашев.

Самым крупным достижением имму-
нопрофилактики за последние 10-15 лет 
я считаю внедрение на Западе папилло-
мовирусной вакцины, которая по сути 
дела является вакциной от рака шейки 

матки. И используется фактически как 
средство онкопрофилактики среди мо-
лодых женщин и девочек-подростков.
При этом, это была такая большая те-
ма для спекуляции: антивакцинальное 
лобби считает, что американцы это при-
думали, чтобы стерилизовать населе-
ние развивающихся стран.

Такая вакцина стоит недешево, а са-
мой прививки пока нет в российском Ка-
лендаре, тем не менее, ее предлагают во 
всех частных клиниках. Схема вакцина-
ции: 0-1-6.

Календарь прививок 
по эпидемическим показаниям

Кроме Национального календа-
ря, существует еще Календарь при-
вивок по эпидемическим показани-
ям – в случае осложнения санитарно-
эпидемиологической обстановки или 
при угрозе возникновения эпидемии 
(стихийные бедствия, крупные аварии 
на водопроводной и канализационной 
сетях).

Входящими в группу риска считают-
ся призывники. Согласно календарю, 
их необходимо вакцинировать против 

менингококковой инфекции, пневмо-
кокковой инфекции, ветряной оспы и 
гриппа.
Прививки от «клеща».
К эпидемическим показаниям отно-

сятся и поездки в регионы с неблаго-
получной эпидемической обстановкой. 
Так, подавляющее число территорий 
восточнее Урала являются эндемич-
ными по клещевому энцефалиту. У ко-
ренного населения, которое длитель-
ное время проживает в очагах клещево-
го энцефалита, в крови обнаруживают-
ся антитела к нему – то есть иммунитет 
от этой болезни. А вот предохранить от 
клещевого энцефалита приезжих может 
только вакцинация.

Прививка от клещевого энцефали-
та проводится с помощью инактивиро-
ванных вакцин, которые вводятся как 
минимум двумя дозами с интервалом 
не меньше месяца. Третья прививка де-
лается для ревакцинации. Даже «экс-
тренная» схема вакцинации требует не 
меньше полутора месяцев. Эта вакци-
на не защищает от болезни Лайма (кле-
щевого боррелиоза), клещевого сыпно-
го тифа и других инфекций, которые пе-
реносят клещи. Болезнь Лайма – реаль-
ная проблема для средней полосы Рос-
сии, где обычно нет энцефалита, в част-
ности, для московского региона.

Что делать?

Пойти и привиться от всего. Для это-
го нужно сначала поговорить со сво-
им участковым терапевтом. Делать 
прививки не стоит, если вы прямо сей-
час чем-то болеете. Он же выяснит, чем 
вы прививались в детстве (это должно 
быть написано в вашей медкарте). По-
сле этого все прививки из националь-
ного календаря можно сделать в при-
вивочном кабинете районной поликли-
ники бесплатно (по полису обязатель-
ного медицинского страхования). Ана-
лизы на антитела можно сделать толь-
ко за деньги, как и прививки от экзо-
тических болезней, нужные туристам-
экстремальщикам и командировочным.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ КАЛЕНДАРЬ ПРОФИЛАКТИЧЕСКИХ ПРИВИВОК 
ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ 

Ревакцинация против дифтерии, столбняка. Взрослые старше 18 лет, каждые 10 лет 
от момента последней ревакцинации.

Вакцинация против вирусного гепатита В (по схеме 0-1-6). Взрослые от 18 до 55 
лет, не привитые ранее.

Вакцинация против краснухи. Женщины от 18 до 25 лет (включительно), не болевшие, 
не привитые, привитые однократно против краснухи, не имеющие сведений о прививках 
против краснухи.

Вакцинация против кори. Взрослые до 35 лет, не болевшие, не привитые, привитые 
однократно, не имеющие сведения о прививках против кори; взрослые от 36 до 55 лет, 
относящиеся к группам риска (работники медицинских и образовательных организа-
ций, организаций торговли, транспорта, коммунальной и социальной сферы; лица, 
работающие вахтовым методом и сотрудники государственных контрольных органов в 
пунктах пропуска через границу РФ), не болевшие, не привитые, привитые однократно, 
не имеющие сведений о прививках против кори.

Вакцинация против гриппа. Взрослые старше 60 лет; лица с хроническими заболе-
ваниями; студенты; призывники; работники медицинских и образовательных организа-
ций, транспорта, коммунальной сферы; беременные женщины.
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- Ты слышал? Руководство ВАЗа при-
знало, что они делают некачественные 
автомобили!

- Что, так и сказали: АВТОМОБИЛИ?!
***

Будильник бесит в любом случае: и 
когда зазвонил, и когда не зазвонил.

***
- Света, это ты? Нету Светы? А где она? 

А куда я попала? В поликлинику? Как в 
регистратуру?! Ну тогда на пятницу к 
невропатологу записаться можно?

***
Регистратор читает фамилию в па-

спорте: 
- Какая интересная у Вас фамилия. 

Жук... Я правильно ударение ставлю?
***

В студенческой столовке:
- А у вас салат сегодняшний?
- Я тебе больше скажу: он еще и за-

втрашний!
***

В еврейском ресторане. Клиент зовет 
официанта:

- Шломо, попробуй этот суп.

- Что вдруг? Это тот же суп, который 
Вы всегда заказываете.

- Попробуй.
- Слушайте, когда я Вам подавал пло-

хой суп?
- Я тебе говорю: попробуй!
- Ну хорошо уже, я попробую... где 

ложка?
- О!

***
- Официант, принесите мне черный 

кофе. Без сливок, пожалуйста.
- Сэр, к сожалению сливок нет, как на-

счет черного кофе без молока?

Овен. На этой неделе вам понадобится все ваше благоразумие и сдер-
жанность: только эти качества смогут хоть как-то смягчить вашу импуль-
сивность. Во второй половине недели благоприятны вечерние прогулки, 
деловые визиты и походы в гости.
Телец. Не отказывайтесь от приглашения друзей, если таковое будет 
получено. Ваша добросовестная работа имеет все шансы быть отме-
ченной похвалой или повышением. Много интересного и приятного су-
лят знакомства с новыми людьми и их оригинальными идеями.
Близнецы. На этой неделе вам будет необходимо удержаться на вы-
соком профессиональном уровне. Уверенность в своих возможностях 
и последовательность в действиях помогут завоевать расположение 
окружающих и укрепить хорошие отношения с начальством. 
Рак. На этой неделе вы сможете хорошо заработать, если проявите на-
стойчивость и активность. Забота о близких людях даст вам заряд поло-
жительных эмоций и повысит самоуважение. Этот период подходит для 
поиска новой работы и смены деятельности.
Лев. На работе вас может закружить вихрь неотложных дел. Поста-
райтесь не раздражаться и сохранить хорошие отношения с коллега-
ми. В понедельник и пятницу будут удачными поездки и командировки. 
Встречи и переговоры могут принести ожидаемые результаты.
Дева. Похоже, вам придется выбирать. Это может касаться профес-
сиональной сферы или личной жизни. Не стоит копить обиды, это лишь 
осложнит ваше существование. Лучшая тактика поведения для вас – это 
спокойно делать свое дело, и ваши старания будут обязательно оценены.  
Весы. На этой неделе вы можете ощутить, что работа не вполне удо-
влетворяет вас, вы способны на большее. Ваши цели будут казаться 
окружающим недосягаемыми, но, собрав в единое целое волю и реши-
тельность, вы получите потрясающие результаты. 
Скорпион. Что бы вы ни делали, занятие ваше будет плодотворно и 
принесет удовлетворение. А рабочие подвиги повысят ваш авторитет и 
зарплату. Мобилизуйте умение ладить с людьми и терпеливо выжидать, 
чтобы сделать безошибочный ход.
Стрелец.Отношения с близкими и друзьями станут менее напряжен-
ными и приобретут более мирный характер. На работе будьте готовы к 
новым проектам и дополнительным заданиям. Инициативу и добросо-
вестность руководство достойно оценит. 
Козерог. В эти дни ваши карьерные устремления лучше приостано-
вить, не пытайтесь штурмовать неприступные рубежи, это вряд ли 
увенчается успехом. Эту неделю лучше посвятить отдыху или заняться 
любимым делом. 
Водолей. Наступающая неделя может принести изобилие предложе-
ний, однако, перед вами встанет проблема выбора. Не стоит взвали-
вать на себя слишком много. Вам придется потрудиться, чтобы учесть 
свои интересы и никого не обидеть.  
Рыбы. На этой неделе не стоит расслабляться на работе, иначе вероят-
ны конфликтные ситуации. Вам необходимо сосредоточиться на самом 
главном, оставив в покое не столь значимые мелочи. Вам понадобятся 
силы и энергия для реализации ваших идей и планов.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 28 августа по 3 сентября

Югорский бизнес перешел 
на SMS-рассылку со смыслом

ТЕХНОЛОГИИ

В целом с начала 2017 года 
спрос на «умную» sms-

рассылку вырос в пять раз, сообща-
ют аналитики «МегаФона». 

- Многие клиенты, пожелавшие 
отправить sms с нашим новым сер-
висом «МегаФон.Таргет», уже оце-
нили эффективность такого спо-
соба информирования. Ведь сооб-
щение отправляются только тем, 
кому они действительно будут по-
лезными и интересными. Более по-
ловины клиентов, кто протестиро-
вал таргет, возвращаются к такому 
методу рассылки в ближайшие ме-
сяцы, а 30% бизнес-абонентов те-
перь используют его постоянно, – 
рассказал директор «МегаФона» в 
ХМАО – Югре и на Ямале Денис Сту-
каленко. 

Чтобы запустить рекламную 
кампанию пользователям «Мега-
Фон.Таргет» не требуются специ-
альные знания, управление услу-
гой происходит через понятный да-
же новичку интерфейс. Еще до за-
пуска sms-рассылки клиент будет 
знать, сколько человек получат его 
сообщение, а по ее итогам – проана-
лизировать эффективность. Важно, 
что сообщения получают только те, 
кто давал на них согласие. 

 - Провести sms-рассылку по кли-
ентам можно быстро, просто и удоб-
но. К примеру, когда мы хотим при-
гласить гостей на мероприятие в 
студию красоты, или презентовать 
новую коллекцию в студии эксклю-
зивных украшений российского ди-
зайнера Татьяны Мельник, мы ис-
пользуем сервис «МегаФон.Таргет». 
Мы довольны результатом, – поде-
лилась опытом Анна Глухова, PR-
директор компании Time Deluxe. 

Рассылать сообщения с помощью 
«МегаФон. Таргет» можно как суще-
ствующим клиентам компании, так 
и другим абонентам «МегаФона» в 
выбранном регионе – в обоих случа-
ях возможно применение таргетов: 
пол, возраст, интересы, местополо-
жение, роуминг, операционная си-
стема телефона и расходы на связь. 
Подробнее об услуге – на сайте. 
Информационная справка: 
«МегаФон» на Урале предостав-

ляет услуги связи в 10 регионах: 
Свердловской, Челябинской, Тю-
менской, Кировской, Курганской об-
ластях, Пермском крае, Республи-
ке Коми и Удмуртской Республи-
ке, Ханты-Мансийском и Ямало-
Ненецком автономных округах. У 
«МегаФона» на Урале более 6 000 000 
абонентов. 

На правах рекламы

Этим летом в Югре вместе с температурой воздуха растет и градус бизнес-активности. 
Предприниматели региона в два раза чаще стали общаться с клиентами по SMS. Теперь, 
прежде чем отправить сообщение абонентам, бизнес региона учитывает их пол, возраст, 
местоположение и даже интересы. 
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. по ул. Не-
фтяников (3 эт. 5-эт. дома). Тел. 8-982-
559-18-36.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 7 эт.) в районе перекрестка улиц 
Чапаева и Интернациональной. Теле-
фон 8-922-447-06-25.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 

площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в 1 км от города по Излучинской 
дороге (10,3 сотки, отсыпан), удобный 
подъезд на любом транспорте, не зата-
пливается. Цена 320 тыс. руб. Телефон 
8-982-549-64-71.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) для 
круглогодичного прожвания в черте  
Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Проекти-
ровщик» (6 соток, новые хозпостройки, 
дом в стадии строительства, колодец). 
Срочно! Тел. 8-922-448-67-58.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ ячейка в овощехранили-
ще по ул. М. Жукова. Цена договорная. 
Тел. 555-432.
• ПРОДАЮТСЯ угловой диван, шифо-
нер, прихожая светлого цвета, банки 
стеклянные. Тел. 8-912-093-90-27.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29, .

• КУПЛЮ ЛЮБЫЕ ОТХОДЫ 
ПЛАСТМАСС. 

Телефон 8-922-606-59-99.

• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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Спиннер с  Bluetooth и LED-подсветкой
  Отличительные особенности:

- Встроенный динамик
- Bluetooth для передачи аудио-файлов
- LED-подсветка в такт музыке
- Материал: пластик
- Три лепестка
- Закругленные края

    ТК Полигон бутик №36 ТВ ШОП т.40 62 62

РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, по-
могать людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? 
Вы хотите понятную и приятную систему мотивации, чтобы зани-
маться всем этим с огромным удовольствием? Для вас важен до-
брожелательный коллектив коллег и вы планируете адекватный 
вашему вкладу карьерный рост? Вы уже работали в СМИ, типогра-
фии, дизайн-студии или рекламном агентстве не менее года и у 
вас есть успешный опыт продаж в данной отрасли? Или вы пока 
не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры – ваше 
призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы 
аккуратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее 
свое резюме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера 
по продаже рекламных площадей и информационных услуг в де-
ловом независимом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого ди-
ректора общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix (от 20 000 руб.) + % с продаж 
или %%% – в зависимости от ваших предпочтений. 

Полный соцпакет: отпуск, оплата мобильной связи и т.д. 2-3 сентября 2017 г.

приглашаемприглашаем

ÀêâàÀêâà

    ãðèì!

Справки по телефонам: +79028514303, +79222556133

на МЕЖДУНАРОДНУЮ на МЕЖДУНАРОДНУЮ ВЫСТАВКУ КОШЕКВЫСТАВКУ КОШЕК

в ТЦ «Югра-Молл» в ТЦ «Югра-Молл» (3 этаж)(3 этаж)

Уважаемые земляки!

17 сентября в Центре нацио-
нальных культур г. Ниж-

невартовска пройдет ярмарка 
фруктов. Приглашаю всех принять 
в ней активное участие. 
Фруктовая ярмарка – это до-

стойные проводы летнего сезона. 
На ярмарке будут представлены 
овощи, фрукты, ягоды нового уро-
жая и национальные блюда из них. 
Средства, вырученные на ярмарке, организаторы планируют напра-

вить на лечение детей-пациентов Окружной детской больницы. 
Программа ярмарки подарит настроение, радость и вдохновение, помо-

жет отвлечься от накопившихся дел и посвятить время доброму делу. 
Приходите! Участвуйте! Вход свободный. 

Руководитель общественной организации 
общество молдавской культуры «Кодры» г. Нижневартовска 

Лилия БУРЛАК


